
ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

Это ВАЖНО! Сегодня у вас есть последняя возможность  
помочь себе, своим близким, всей нашей стране!
Разве вы не видите, как наши пенсионеры считают копей-
ки, чтобы дожить до очередной пенсии? Как в многодетных 
семьях родители считают последние деньги, чтобы собрать 
детей в школу? Как мигранты откровенно плюют на наши 
законы? Как целые города и поселки сидят без работы, без 
денег,  без надежды и перспектив?
Хотите, чтобы было по-другому? Приходите на выборы!
Ваш голос на выборах – это ваш персональный шанс спасти 
нашу страну.

россии нужен твой россии нужен твой 
справедливый голос!справедливый голос!
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сергей миронов
Лидер Партии
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РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУ

И
зо

бр
аж

ен
ие

: 1
23

rf
.c

om
, к

ол
ла

ж
 А

. С
ер

еб
ря

ко
во

й

ГРОМКОЕ ДЕЛО

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 16+

5/269/12 СЕНТЯБРЬ  2024РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬЗА ПРАВДУ



2 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ РАБОТА И РЕЗУЛЬТАТ

Сергей Миронов с трибуны Государственной Думы рассказал о том, чего удалось добиться фракции и что еще предстоит сделать. 
Историческая сессия: итоги и победы

Среди важнейших достижений Сергей Миронов, 
в первую очередь, отметил законы о поддержке 
участников специальной военной операции и чле-
нов их семей. Второй победой стала прогрессивная 
шкала НДФЛ (повышение налогов для богатых). 
«В прошедшую сессию давнишнее программное 
положение нашей партии, которое было записано 
еще в 2006 году, о прогрессивной шкале подоходного 
налога, наконец-то, стало реальностью, – отметил 
депутат. – Мы хотели с богатых немножко побольше 
брать, но тем не менее, это шаг в нужном и верном 
направлении».

Еще одно решение, которого годами добивалась 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, – возоб-
новление индексации пенсий работающим пенси-
онерам. «Сказав "а", мы должны сказать "б". Если мы 
с 2015 года вводим индексацию пенсий для работа-
ющих пенсионеров, справедливо будет за те восемь 
лет, когда они не получали индексацию, проиндекси-
ровать для них эту пенсию. И такой законопроект 
мы подготовили и, надеюсь, осенью мы его рассмо-
трим», – подчеркнул лидер социалистов.

Что еще предстоит победить
Бедность

«Удивил Росстат: оказывается, у нас в России нет 
ни одной семьи, где бы не хватало денег на еду, – от-

метил Сергей Миронов. – Но, когда он же фиксирует, 
что 11% семей не могут позволить себе купить оде-
жду, не могут сделать крупную покупку, это говорит 
о том, что все-таки люди бедно живут и, конечно, 
здесь многое нужно делать». Председатель фракции 
напомнил, что уже подготовлен законопроект о со-
циальной карте "Помощь", по которой малоимущие 
могли бы получать все, что им необходимо.

Демографический спад

Для улучшения ситуации с рождаемостью Сергей 
Миронов предложил принимать решения в пользу 
многодетных семей. Таких инициатив у партии мно-
го: это и родительская зарплата, и базовый доход 
для семей с детьми, и увеличение выплат, пособий 
по рождению ребенка. 

Отдельно он упомянул инициативу по созданию 
алиментного фонда, из которого государство пла-
тило бы матерям-одиночкам, а потом находило 
должников-алиментщиков и взыскивало бы сред-
ства с них. 

Решить предстоит и жилищный вопрос. «Мы 
предлагаем разработать стратегию по малоэтаж-
ному строительству до 2030, до 2036 года, потому 
что в доме решать вопросы по количеству детей 
намного проще, чем в любой квартире в городе», – 
подчеркнул Сергей Миронов.

Жадность банков

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ жестко раскритиковал политику Центро-
банка. В первую очередь, за повышение ключевой 
ставки. «Инфляция никуда не денется, учётная став-
ка и инфляция – разные вещи. А то, что наша эко-
номика опять "сядет на мель" и уже садится, – это 
правда, – заявил он. – Кроме как вредительством, 
то, что делает Центробанк, я назвать не могу». Так-
же Сергей Миронов обратил внимание на высокую 
закредитованность россиян. Чтобы ее снизить, он 
предложил запретить рекламу кредитных учрежде-
ний и кредитов. 

В завершении выступления Сергей Миронов 
рассказал о тревожной ситуации на выборах, 
перечислил случаи, когда партии просто не дали 
даже принять в них участие, когда всеми возмож-
ными способами политические противники чинили 
препятствия кандидатам партии. В связи с этим, 
лидер справедливороссов призвал коллег из КПРФ 
присоединяться к борьбе. «Я считаю, что с учётом 
ситуации, которая складывается на выборах, надо, 
коллеги, нам с вами сотрудничать, потому что нас 
заставляют конкурировать по известному принци-
пу: разделяй и властвуй, а мы должны объединяться 
и бороться за работу на благо наших избирате-
лей», – подчеркнул он. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ внимательно следит за ситуацией с мигранта-
ми в стране. Для усиления безопасности депутаты фракции внесли два новых «мигрантских» 
законопроекта. 

С мигрантами надо строго!

Первая инициатива вводит по-
рядок, при котором, если мигрант 
совершил преступление, вся его 
семья, весь его клан немедленно де-
портируется из страны. «Как правило, 
родственники прекрасно знают, чем 
занимаются их близкие. И раз дей-
ствует круговая порука, пускай отве-
чают за своих!» – прокомментировал 
Сергей Миронов. 

Другая инициатива устанавливает 
запрет на трудоустройство мигран-

тов в ряде сфер – здравоохранении, 
образовании, пассажирских и грузо-
перевозках. Схожие ограничения уже 
введены почти в 30 регионах. 

От того, насколько эффектив-
но будут решены проблемы 
взаимодействия с мигрантами, 
зависит благосостояние и безо-
пасность граждан России.

«Хочу подчеркнуть, что СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

не против трудовой миграции как 
таковой при условии обеспечения 
прав и законных интересов россий-
ских граждан, – подчеркнул глава 
фракции. – Но мигранты и их рабо-
тодатели должны понимать, что 
работать и находиться в России 
могут лишь те иностранцы, которые 
соблюдают российское законода-
тельство. Нарушители должны быть 
депортированы. Это принципиальная 
позиция нашей партии». 
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬЗА ПРАВДУ

Наш кандидат  
в государственную 
думу – 

Максим 
Федоров!

Максим Федоров родился в 1991 году в Матвеево-Курганском районе Ростовской 
области. Вся его родословная связана с Доном. С 1994 года семья Федоровых 
проживает в поселке Рассвет Аксайского района. Отец Сергей Вячеславович с 
начала 90-х годов стоял у истоков возрождения Донского казачества, сегодня и 
он, и Максим активно работают в казачьей дружине Аксайского района. 
Отдельная глава в биографии Максима Федорова – его студенческие годы в 
городе Новочеркасске. Активная жизненная позиция уже тогда определяла 
его место в студенческой среде. Во время обучения он работал в службе 
безопасности университета. В 2015 году закончил учебное заведение по 

специальности «программная инженерия» и получил диплом магистра с 
отличием. 
С 2016 года Максим Федоров является членом Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ и возглавляет молодежное крыло регионального отделения. 
Депутат Собрания депутатов Рассветовского поселения Аксайского района. 
Является единственным оппозиционным депутатом в составе местного 
представительного органа и в своей работе занимает принципиальную позицию 
по многим вопроса, касающимся поселка Рассвет и Аксайского района. 
Индивидуальный предприниматель. Женат. 



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА. СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Максиму Федорову – 33 года. Он живет и работает в поселке Рассвет. 
В 2021 году его избрали в Собрание депутатов Рассветовского 
поселения. Во время выборов Максим Федоров получил наибольшее 
среди кандидатов число голосов. С июля 2024 года возглавляет 
региональное отделение организации «Молодежь Справедливой 
России».  Зарегистрирован кандидатом в депутаты Государственной 
Думы Федерального собрания Российской Федерации восьмого созыва 
по Ростовской области – южному одномандатному избирательному 
округу № 152.

максим федоров:   /
 «Законы должны  «Законы должны 
служить людям»служить людям»

– Почему вы решили участвовать в выборах в Госу-
дарственную Думу?

– Среди тех, кто разрабатывает и принимает за-
коны, по которым живет страна, нет представителей 
сельской молодежи. Нет людей из глубинки, из не-
больших поселков и городов – тех людей, которым, 
жить по законам, которые для них приняли. Причем 
приняли явно без учета реального положения дел 
на местах. 

И получается, что законы – сами по себе, а люди 
с их каждодневными заботами, обычной жизнью – 
сами по себе. Я хочу такое положение дел изменить. 
Кроме того, убежден, что интересы Дона должен 
представлять человек с Дона. Чтобы вместо нас не ре-
шали, что для нас хорошо, а без чего мы обойдемся. 

Сельский в Думе
– Мы – это кто?
– Я же сельский депутат, я представляю жителей 

поселка и решаю их проблемы. Выключают свет, нет 
воды, зарастаем мусором, с дорогами – беда… Не 
хватает врачей – некому лечить. Не хватает сотруд-
ников в администрациях, настоящий кадровый го-
лод. И общая, постоянная неразрешимая проблема: 
не хватает денег. 

Муниципальный уровень власти не имеет средств, 
чтобы затыкать постоянно образующиеся дыры. 

Бюджетного обеспечения 
не хватает… Вся система 
бюджетного финанси-
рования неэффективна. 
Вместо того, чтобы помо-
гать в развитии городов 
и районов, она их тор-
мозит. Государство ведь 
должно поддерживать 
регионы, а они, в свою 
очередь, – поддерживать 
муниципалитеты. Но на 
деле это – не так. 

Власть на местах – и исполнительная, и предста-
вительная – с каждым годом теряет позиции. Само-
стоятельность и инициатива не поощряются. Реаль-
ных рычагов для того, чтобы всерьез что-то менять, 
нет…

Не секрет: из села уезжает молодежь. В более 
экономически развитые районы и города, из-за 
трудностей с работой и жильем, из-за условий жиз-
ни.

Куда пропали служащие?
– Но ведь на уровне страны и области принима-

ются программы благоустройства, создания ком-

фортной среды, работают национальные проекты... 
Кто запрещает в них участвовать и привлекать 
средства для развития своего поселка?

– Желание такое, может быть, и есть. Но чтобы его 
реализовать, нужны грамотные работники муни-
ципальной службы. Решение надо не просто найти 
и придумать, но и написать, и оформить соответ-
ственно, и продвинуть потом. А кто это будет делать? 
Работники местных администраций находятся под 
постоянной угрозой сокращения. Те, кто остались, 
загружены под завязку. Тут не до идей!

Каждый год на места направляется норматив 
численности муниципальных служащих. Зависят они 
от вида муниципалитета и численности постоянно 
проживающего там населения. Численность эта сни-
жается, но не только по естественным причинам. 

В 2021 году депутаты Госдумы внесли изменения 
в закон «Об актах гражданского состояния». Теперь 
заключить брак или его расторгнуть, зарегистриро-
вать рождение ребенка или смерть близкого можно 
в любом ЗАГСе. И это прекрасно. Но… Известно ли 
депутатам Госдумы, что на территории некоторых 
сельских районов нет роддомов? Их оптимизирова-
ли! Женщины уезжают рожать в ближайшие города. 
Там детей и регистрируют. В свидетельстве так и пи-
шут: место рождения – например, Ростов. А после 
рождения эти дети с родителями живут в своем 
сельском районе, но здесь в статистику численности 
населения уже не входят. 

Повышение показателя смертности в сельских 
территориях тоже есть. Очень многие, прожив жизнь 
в городе, перебираются на склоне лет в сельскую 
местность – к родственникам, поближе к земле. 

СРЕДНИЙ ВОЗРАСТ ЖИТЕЛЕЙ РОССИИ – 38 ЛЕТ, 
СРЕДНИЙ ВОЗРАСТ ДЕПУТАТОВ ГОСДУМЫ – 59 ЛЕТ.
МОЖЕТ БЫТЬ, ПОЭТОМУ ПРО ИНТЕРЕСЫ МОЛОДЕЖИ, 
ДА ЕЩЕ ЖИВУЩЕЙ НЕ В СТОЛИЦАХ, ДЕПУТАТЫ ПРИ 
РАЗРАБОТКЕ И ПРИНЯТИИ ЗАКОНОВ ЧАСТО ЗАБЫВАЮТ? 

Пока большая часть налогов будет ухо-
дить в федеральный центр, пока бюдже-
ты не будут перераспределяться в пользу 
региона, положение не изменится. 



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
 ЗА ПРАВДУ

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА. СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Здесь же их провожают в последний путь, регистри-
руют смерть в местном ЗАГСе. Вот вам и убыль по 
статистике населения. Отсюда – уменьшение норма-
тива численности муниципальных служащих. Мень-
ше работников – больше нагрузка, хуже качество ра-
боты. Хуже качество работы власти – хуже живется 
людям. Молодежь начинает уезжать из села… Хотели, 
как лучше, получилось – как всегда.  

Придумывали нормы закона, не соотнеся их с на-
шей жизнью. И так бывает часто…

– Например?
– Взять хотя бы требования, которые теперь 

предъявляют к депутатам в сельских поселениях. 
Туда же никто не хочет идти! Ответственность боль-
шая, обязанностей много, при этом работать надо 
безвозмездно. Плюс, ограничения и запреты, кото-
рые накладывает законодательство, и обязанность 
декларировать доходы…

Идем дальше. В аппарате представительного 
органа муниципалитетов не может быть больше двух 
сотрудников. Как правило, это – оргработник и бух-
галтер. То есть один человек должен обеспечить всю 
работу депутатов – и организационно, и в информа-
ционном плане, и юридически. Теперь добавились 
обязанности вести аккаунты депутатов в соцсетях, 
личные кабинеты, размещать сообщения на офи-
циальных сайтах. Кто подумал о том, где в сельских 
территориях набрать специалистов, которые бы 
разбирались в информационных технологиях? Где 
найти юридически подкованных сотрудников, кото-
рые нужны при составлении правовых актов? 

А в сельских поселениях вообще нет штатных 
работников аппарата! Везде всю оргработу для 
представительного органа бесплатно выполняет 
один из сотрудников администрации.

 

Нужно срочно менять закон, добиваться 
выделения штатных единиц для работы 
в сельских представительных органах вла-
сти. Иначе можно потерять управляемость 
территориями. 

Давайте делить по-честному
– То есть, став депутатом Госдумы, вы будете 

работать над улучшением условий для местной 
власти? 

– Речь не о местной власти, а об отношениях цен-
тра к регионам. Здесь несправедливость, в первую 
очередь, в распределении бюджетов. На это обратил 
внимание и Президент России, подчеркнул, что рас-

пределение средств должно быть в пользу регионов. 
И мне бы хотелось поучаствовать в принятии таких 
законов.

 И исправлять ошибки
– А есть законы, которые вам бы хотелось отме-

нить?
– Есть. И Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 

ПРАВДУ изначально выступала против этих иници-
атив. Например, норма об увеличении пенсионного 
возраста. Принятие этого закона было ошибкой, 
вызвало путаницу и большое недовольство людей. 

Любую ошибку надо уметь признать и исправлять. 
Вот сейчас у нас то и дело отключают электроэ-
нергию.  Якобы, не хватает мощностей из-за жары. 
Можно подумать, это первое жаркое лето на Дону 
и на всем Кавказе. Причина не в жаре, а в состоянии 
энергетического хозяйства, изношенности обору-
дования, нехватке специалистов. И это уже призна-
но – не зря же на уровне России специально будут 
направлять деньги на строительство энергообъектов 
в Ростовской области. Но это – полумера, все сети на 
эти средства в порядок не приведешь. 

Возьмем водоснабжение – постоянные аварии, 
люди сидят без воды, огороды горят. Кто в высотках 
живет на верхних этажах – воды не видит, она туда 
не доходит. Беда с очистными сооружениями…

А мусорная реформа? Нет такого муниципалитета, 
чтобы проблемы с вывозом мусора не было! Свалки, 
кучи отходов на контейнерных площадках, горящие 
полигоны, никакой переработки, которая уже долж-
на быть построена. И все это тоже – неправильные 
законы. 

В первую очередь надо направлять федераль-
ные средства в регионы на реновации всех сетей. 
И возвращать системы жизнеобеспечения в ведение 
государства. Ну не должен частник делать деньги 
на том же общественном транспорте, на водоснаб-
жении, на уборке территорий! В той же энергетике 
откуда возьмутся средства на капитальные вложе-
ния в отрасль, если их давно пустили на заоблачные 
зарплаты для менеджеров высшего звена, на много-
численные офисы и конторы, на создание сложной 
системы управления – бюрократической системы, 
а не ее энергетической составляющей…

У нас ведь каждое время года теперь – ка-
тастрофа: зимой – холодной, летом – жарко, 
весной – топит, осенью – распутица. Пора 
все-таки бороться с причиной, а не со след-
ствием…

– Давайте уйдем от коммунальной сферы. В моло-
дежной политике на что вы бы обратили внимание 
в первую очередь?

– Я в 2013 году окончил Южно-Российский госу-
дарственный политехнический университет (НПИ) 
имени Платова, студенческие годы помню хорошо. 
Нужно менять размер стипендии, потому что нор-
мально существовать на нынешние деньги человек 
не может. Вот и получается, что студенту приходится 
то ли учиться и подрабатывать, то ли работать и по-
дучиваться. В результате – плохие специалисты, тот 
самый кадровый дефицит. 

Что касается молодежи на селе. Если мы хотим, 
чтобы люди ехали жить и работать в сельскую 
местность, там нужно строить не просто коттеджи 
для молодых специалистов, но и обеспечивать 
нормальную инфраструктуру. Там нужны рабочие 
места. Нужно налаживать переработку, где будут 
нужны работники. Нужно создавать условия для того, 
чтобы человек мог открыть свое дело. Пока все это 
не очень просто. 

Я занимаюсь малым бизнесом, у меня есть сеть 
«магазинчиков у дома». Каждый год появляются все 
новые и новые требования к отчетности, к техниче-
скому оснащению помещений. Обязательная реги-
страция в информационных системах, каждая – на 
своей платформе. Хорошо, что я имею красный ди-
плом по специальности «Программная инженерия», 
изучал промышленную электронику. А человеку без 
технической подготовки освоить все эти требования 
к работе в информационных системах очень и очень 
непросто. Я бы предложил для малого бизнеса 
ввести что-то вроде «одного окна», чтобы в одном 
месте регистрироваться во всех ГИСах, чтобы не 
было путаницы в разных электронных ключах. 

Все эти требования к малому сельскому 
бизнесу явно придумывали люди, не пред-
ставляющие себе условия реальной жизни 
в маленьких населенных пунктах. 

Им сложно представить, что в хуторе, например, 
нет проводного интернета. Нет интернета – не смо-
жет работать касса в магазине… Не зря же предпри-
ниматели говорят, что работать, выполняя абсолютно 
все требования закона, у нас невозможно. Вот люди 
и изобретают, как бы наладить работу, исполнить 
невыполнимые требования, да еще и пройти все 
проверки и на зарплату наскрести. Должно быть не 
так. Закон должен помогать человеку, быть простым 
и понятным. И одинаковым для всех. Будут такие 
законы – народ их примет и будет исполнять. 



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА. СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Наказы будущему депутату Госдумы 

Политики, депутаты, люди, заслужившие доверие и уважение ростовчан, 
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Все положения настоящего агитационного материала будут реализовываться не иначе чем на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений органов государственной власти и органов местного 
самоуправления.

Изготовитель: Акционерное общество «Прайм Принт Москва», юридический адрес: 141701, Московская область, город Долгопрудный, Лихачевский проезд, д. 5, к. В, ИНН – 5008030824. Заказчик: кандидат в депутаты 
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область – Южному одномандатному избирательному округу № 152 Федорова Максима Сергеевича.

Косинов  
Сергей Александрович, 

депутат Законодательного Собрания Ростовской 
области V и VI созывов, руководитель Ростовского 
областного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ:

– Сегодня в Государственной Думе явный дефицит 
депутатов, которые представляют интересы молодо-
го поколения. 

 Максим Федоров – как раз такой: молодой, 
настырный, прошедший уже школу и депутатскую, 
и жизненную. Кто знает сегодня лучше о проблемах 
студентов, сельской молодежи, предпринимателей 
на селе, если не Федоров, который в «этой шкуре» 
уже сравнительно давно. Надо не бояться доверять 
молодым, за ними будущее.

Что пожелать будущему депутату Госдумы Мак-
симу Федорову? Решить основной вопрос. Депу-
таты должны наконец-то принять закон, который 
сократит до минимума преступления, связанные 
с коррупцией, особенно среди чиновников и всяких, 
присосавшихся к госструктурам фирмочек, через 
которые «уходят» миллиарды бюджетных рублей.  
Посмотрите, что творилось в, казалось бы, закры-
той и прозрачной системе Министерства оборо-
ны страны! А если копнуть поглубже…. Коррупция во 
власти должна быть приравнена к измене Родине 
и наказание должно быть самое жесткое, вплоть до 
пожизненного заключения… Думаю, что давно пора 
поднять вопрос о возврате смертной казни за пре-
ступления, связанные с детьми, с государственной 
безопасностью….

Карабедов  
Андрей Георгиевич, 

заместитель Председателя Городской Думы города 
Новочеркасска: 

– Хотелось бы пожелать победы Максиму 
Федорову. Он, хоть и молодой, но уже опытный де-
путат, знает все «подводные камни» муниципальной 
службы. В случае победы в выборах, думаю, надо на-
чать с главного. Сегодня все беды муниципалитетов 
в катастрофической нехватке бюджетных средств.  

У муниципалитетов даже присказка такая «Пол-
номочий море – денег нет». Даже Президент страны 
обратил внимание, что основное внимание должно 
быть уделено регионам, городам и районам. Есть 
проблемы, которые не решаются десятилетиями. 

У нас в Новочеркасске постоянный 
бюджетный голод приводит к тому, 
что не удается решить одну про-
блему, здесь же возникает другая. 
Дороги, тротуары, здравоохранение, 
мусор, капитальный ремонт жилого 
фонда… и так далее по списку. 

Как пример, проблема отлова 
бездомных животных. Острейший 
вопрос. Город просто стонет от этого. 
А опять упираемся в нехватку денег 
и несовершенную законодательную 
базу. В Госдуме должны работать 
люди, которые владеют вопросами 
«с земли». Думаю, что Максим, как 
раз такой. Надо давать дорогу моло-
дым. За ними будущее.

Роговенко  
Александр 
Николаевич, 

депутат Собрания депутатов Щепкинского сельского 
поселения Аксайского района:

– Мы с Максимом Федоровым с 2016 года 
прошли долгий путь становления СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ в Аксайском районе. Он очень много 
помогал мне в работе, сотни людей за это время 
побывали на наших депутатских приемах. Что-то не 
удалось, но, в основном, проблемы аксайчан и жи-
телей района решались и решаются. Максим очень 
настойчивый, старается вникать в проблему на 100%. 
Мне это в нем импонирует. Сегодня много вопросов 
к действующей власти, но основной вопрос, я думаю, 
кадровый.

Первое, что должен сделать Максим Федоров 
в Госдуме, это на федеральном уровне принять за-
кон о прямых выборах глав администраций городов 
и районов. Президента выбираем, губернаторов 
выбираем, а глав администраций муниципалитетов 
назначаем. Это неправильно, это надо поправлять. 
Жители должны знать, кто будет руководить го-
родом, и избираемый глава должен чувствовать 
ответственность перед населением. Сегодня никто 
никакой ответственности не несет. Потому у нас 
и мусор не вывозят, и водопроводы с 90% износом, 
и света нет, когда жарко, а потом нет, когда холод-
но…. Хозяина нет.

Хочу пожелать Максиму  Федорову победы. 
В Госдуме интересы жителей Ростовской области 
должны представлять жители области. Так будет 
правильно. 

Парфенов  
Андрей Васильевич, 

предприниматель, руководитель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ростове-на-
Дону:

– Максим Федоров – предприниматель, человек, 
который сам зарабатывает деньги, создает рабочие 
места, что немаловажно в сельской территории. Се-
годня много говорят о демографии, о возрождении 
традиций, о селе. Для того чтобы решать, а не просто 
говорить, в Госдуме должны быть люди, которые 
понимают, что происходит «на земле». 

У бизнеса проблем много, а у сельского – ещё 
больше. Законы, которые принимаются в Госдуме, 
иногда в сельских территориях просто технически 
невозможно выполнить. Это отсутствие интернета 
и проблемы с кассами… Но кто об этом думает? 
А должны! Для этого и нужен Максим Федоров.

Региональное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ принимает активное участие 
в гуманитарной помощи нашим ребятам, которые 
проходят службу в зоне проведения СВО. На базе 
нашего Центра защиты прав граждан оказываем 
юридическую и консультационную помощь. Спасибо 
Максиму, он всегда внимательно относится к прось-
бам и выполняет поставленные задачи. 

Победы тебе, Максим!

максиму Федорову



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 3СЛОВО ДЕПУТАТУ

Доллар – всё?Доллар – всё?

Едва ли не самый основной вид импортозамещения, который сейчас про-
исходит – это замещение импортного смысла жизни. Мнение заместителя 
Председателя Государственной Думы РФ Александра Бабакова. 

ИмпортозамещениеИмпортозамещение
смысловсмыслов

– Не прибыль есть смысл существования эко-
номики. Финансовый результат – это важнейший, 
но технический параметр, отражающий эффек-
тивность использования ресурсов. Но изначальная 
цель, то, ради чего вообще тратятся ресурсы, 
лежит за пределами денег и финансовой системы.

Не экономика сама по себе есть смысл суще-
ствования человеческого общества, как и произ-
водство вооружений и боеприпасов само по себе не 
есть конечный смысл ведения военных действий. 

Многовековая монополия западной социально- 
экономической мысли до недавнего времени при-

водила к подавляющему преимуществу западных 
элит на этом решающем поле.

Цель определяет все. Не только вектор движе-
ния системы, но и сам факт ее возникновения. Если 
тем или иным способом запретить суверенное 
целеполагание – а именно это удавалось интел-
лектуальным центрам Запада несколько веков – 
то можно не бояться конкурентов. 

Кто-то может сказать в ответ: все это от-
влеченная философия; какое это имеет отноше-
ние к реальной жизни? А в «реальной жизни» у нас, 
дескать, одни проблемы – денег мало, рабочих рук 
не хватает, экспорт затруднен и сокращается, 
китайский импорт все больше доминирует на 
внутреннем рынке, а в экономике в целом – сплош-
ные технологические дыры, которые невозможно 
закрыть отечественными компетенциями.

Скажу очень конкретно в ответ – это самая 
практическая технология. Просто почти никто 
в своей обыденной жизни не сталкивается с вопро-
сами такого уровня, ведь они требуют огромной 
специальной компетенции, сосредоточенности 
и мощной политической субъектности. 

Такой, которая позволила Китаю, поставить 
в 80-е гг. глобальную цель. Сорок с лишним лет 
назад объявленная Дэн Сяопином цель социалисти-
ческой модернизации Китая и достижения всеоб-
щего благосостояния граждан к середине XXI века, 
казалась отвлеченным мечтанием. 

Но не Китаем единым. Ведь еще до Китая чудеса 
демонстрировали Япония и Южная Корея, просто 
порядково меньшего масштаба. 

Есть еще пример Российской Федерации. К 1999 
году страна находилась в процессе быстрого 
распада. Мировым мозговым центрам этот распад 
представлялся и неизбежным; расходились только 
во временных прогнозах – от трех до семи лет.

Однако приход к власти Владимира Путина 
и смена политической субъектности и здесь при-
вела к результатам, которых тогда никто себе не 
представлял: рост продолжительности жизни на 
10 лет, радикальное сокращение смертности от 
внешних причин и потребления алкоголя, много-

кратный рост уровня жизни... Мы живем сегодня 
в качественно иной реальности, чем 25 лет назад. 
Тогда, помнится, мы гадали, когда догоним Порту-
галию по ВВП на душу населения. Сегодня спокойно 
говорим о пятой экономике мира по ППС, добавляя, 
что не за горами и четвертое место.

Думаю, ярчайшим свидетельством произошед-
ших изменений являются последние два года. 

Россия не только успешно противостоит 
мощному военно-политическому и эко-
номическому давлению объединенного 
Запада, но и развивается быстрыми тем-
пами.

Мы живем в сложнейшую эпоху. Быть может, 
трансформаций такого масштаба в известной 
мировой истории еще и не было.

Дело не только в том, что распадается преж-
ний однополярный мир. Этот процесс объективен 
и необратим. Сформировались новые центры эко-
номического роста, финансовой мощи и политиче-
ского влияния. Любые попытки пост-колониальных 
элит отрицать эту реальность бессмысленны 
и очень опасны. 

Нас пугают хаосом. Нам говорят, что падение 
мира «западных правил» приведет к войне всех 
против всех, распаду мирохозяйственных связей 
и многолетней нищете. Но так ли это? Уверен, 
что нет. Эти «аксиомы» не были доказаны никем 
и никогда. 

Объективное наблюдение за миром и человече-
ством позволяет уверенно и спокойно принять 
иную исходную точку зрения: ресурсы мира прин-
ципиально безграничны и лимитируются только 
актуальным уровнем совокупных знаний и компе-
тенций. Потенциал роста человечества безграни-
чен. Только чудовищная затратность, экономиче-
ская неэффективность модели на основе частных 
фиатных денег и наднациональной олигархии 
являются причиной бедности, неравномерности 
развития, экономи-
ческих и социальных 
проблем. 

Россия берет курс на сокращение доли валют недружественных стран во взаиморасчетах и 
развивает эти отношения вместе с партнерами во всем мире и ЕврАзЭС. К чему это может 
привести – прокомментировал заместитель Председателя Госдумы Александр Бабаков. 

«Сегодня существующие правила 
мировой валютно-финансовой си-
стемы оказались фактически дис-
кредитированы введением США и их 
союзниками односторонних санкций 
в отношении России. Очевидно, что 
даже в случае развития ситуации 
в сторону отмены таких ограничений 

и санкций, что само по себе малове-
роятно, восстановить утраченное 
доверие к доллару вряд ли получит-
ся», – сказал вице-спикер Госдумы.

По мнению Александра Бабакова, 
прекращение монополии доллара – 
это прекращение потока в одну сто-
рону огромной части мировой ленты. 

Парламентарий предло-
жил создать собственную 
расчетную межгосудар-
ственную единицу, которая 
будет использоваться для 
взаиморасчетов между стра-
нами. При этом каждая страна 
сохранит свою валюту и свой 

суверенный 
эмиссионный 

центр. В этом случае бу-
дет обеспечен настоящий 

суверенитет организации 
и тех стран, которые планируют 

рассмотреть своё сотрудничество 
с Россией.

Что Россия может предложить 
прямо сейчас внешнему миру? 

1. Безопасность в самом широком смысле 
слова – военно-политическую, энергетическую, 

продовольственную, ресурсную, в недалекой 
перспективе – технологическую. Защиту от голода, 
нищеты, войн.

2. Самореализацию, сохранение идентичности, 
языка, культуры. Россия – это многовековая 

империя, в которой рядом жили и развивались сотни 
народов и национальностей. А СССР – это вообще 
«империя позитивного действия», по меткому 
выражению одного американского исследователя. Это 
была империя-донор, стремившаяся развить окраины 
до уровня метрополии. К сожалению, это исполнялось 
с большими ошибками и издержками для самой 
метрополии, но факт многолетней советской 
интернациональной практики отлично помнят во всем 
мире. 

Безопасность вместе с сохранением 
идентичности и возможность самореализации 
в русской литературной традиции имела 
название: покой и воля. Вот если Россия 
предложит это миру, нам поверят очень и очень 
многие. И будут правы.

александр бабаков
Заместитель Председателя Государственной Думы
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СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ

Трое жителей Казани чуть не лишились 
800 000 рублей, перепутав вклад со стра-
ховкой. «Перепутать» помогли не где-ни-
будь, а в банке.

78-летний инвалид II группы Алексей Р. в мае 
2024 года пришел в банк, чтобы снять с вклада 140 
000 рублей и проценты, набежавшие за год. Сотрудник 
банка сообщил, что забрать деньги не получится и пора 
внести еще 140 000 рублей.

Клиент ушам своим не поверил!
Оказывается, год назад менеджер банка вместо 

вклада оформил пенсионеру накопительное страхова-
ние жизни (НСЖ) сроком на 5 лет. 

В такую же ситуацию попали еще несколько жи-
телей Казани. Так, Рафаиль Ф. вместо депозитного 

КАЗАНЬ

Вы пришли в банк открыть вклад. Сотрудник вам говорит: есть предложение 
лучше – оно как вклад, но доход больше. Плюс бесплатная страховка здоровья!
Вы подписываете договор. А когда приходите за накапавшими процентами, 
выясняется: вклада нет, забрать деньги со счета нельзя. А если попытаетесь, 
потеряете половину вложенных средств.
Ежегодно в Банк России жалуются тысячи псевдовкладчиков, которые 

лишились своих средств по такому сценарию.
Это называется банковский мисселинг – продажа одного продукта под видом 

другого.

специальный проект центров

«Бережем кошелек»

Дорогие друзья! 
В приемные наших Центров поступают де-
сятки жалоб от вкладчиков банков, которые 
столкнулись с мисселингом. Как правило, это 
пожилые люди, которые привыкли размещать 
накопления в уважаемых крупных банках. И сле-
по доверяют сотрудникам, не вникая в изучение 
договора, который подписывают. 
А банки все чаще выступают агентами стра-
ховщиков, брокерских компаний и паевых фон-
дов. За рекламу их продуктов они получают 
приличные комиссионные.
Обнаружить подмену в многостраничном до-
говоре сложно. И граждане узнают о том, что 
вместо вклада оформили ненужный и невыгод-
ный инвестиционный счет или страховку, толь-
ко когда обращаются за выплатой процентов.
В наших Центрах сложилась победная практика 
по возврату средств тем, кто стал жертвой 
недобросовестных менеджеров.
В помощь вкладчикам мы подготовили подроб-
ную инструкцию о том, как защититься от 
мисселинга и как вернуть сбережения, если дого-
вор уже подписан.
Будьте, пожалуйста, бдительны. А если слу-
чилась беда, обращайтесь в наши Центры.

Андрей КУЗНЕЦОВ

Руководитель 
проекта сети 
Центров защиты 
прав граждан, 
депутат фракции 
социалистов 
в Госдуме РФ Ф
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договора подписал договор НСЖ на 100 000 рублей, 
а Геннадий Б. – на 550 000 рублей.

«Как вернуть деньги?» – с таким вопросом клиенты 
банка пришли в казанский Центр защиты прав граж-
дан.

Правозащитники подготовили претензии в страхо-
вую компанию с требованием расторгнуть договоры 
НСЖ и вернуть средства, так как при подписании дого-
воров клиенты банка были введены в заблуждение.

Страховая компания вернула деньги. Но таких исто-
рий – сотни.

Подробнее обо всех способах 
возврата сбережений

на справедливо-центр.рф 
в разделе ФИНАНСЫ

Покупатели полисов инвестиционного (ИСЖ) и накопительного (НСЖ) страхования 
жизни могут расторгнуть договор в течение 30 дней. Столько составляет так 
называемый период охлаждения.
Но обращаться придется не в банк, где навязали договор, а в страховую компанию, 
куда ушли ваши деньги.
Срок рассмотрения обращения – не более 30 календарных дней.
Если страховая не ответила на претензию или отказала в возврате всей суммы, 
воспользуйтесь следующими способами:

Позвоните в Службу защиты прав потребителей Центробанка

 300 – бесплатно для абонентов сотовых операторов;
 8(800)300-30-00 – бесплатно для звонков из регионов России.

Пожалуйтесь финансовому уполномоченному РФ

Зайдите на сайт finombudsman.ru и зарегистрируйте личный кабинет потребителя. 
Заполните предложенную форму обращения. Прикрепите к ней скрины поданных в 
банк и страховую компанию претензий и их ответы, а также скрин договора.
Финуполномоченный принимает решение в течение 15 рабочих дней.

Подайте иск в суд

В суд можно обращаться без привлечения финуполномоченного, если размер 
требований превышает 500 000 рублей.
Но факт того, что вас ввели в заблуждение при подписании договора, необходимо 
будет доказать.

КАК ЗАЩИТИТЬСЯ ОТ МИССЕЛИНГА
Внимательно читайте договор перед подписанием. В нем должны быть такие 

слова, как «депозит», «вклад» или «депозитный счет».
Убедитесь, что у вклада установлен конкретный срок. Зафиксирована процентная 

ставка. Договор заключен с банком. Размещенные средства защищены системой страхования вкладов (АСВ).
В договоре не должно быть словосочетаний «доверительное управление», «брокерское обслуживание», 

«полис страхования», «индивидуальный инвестиционный продукт» и т. п.

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ДОГОВОР УЖЕ ПОДПИСАН

«Помогите, вместо вклада оформили страховку!»


